
１ȅ˕月２日にༀ山ܱැ学生のご一行が留萌

られました。ֵིの会長ۚ事とܦをして۷

࣭ष༮ॽտ員長、ጸ෯΄バー༞ऎと私とཱ

ۚ事でおࠞえし、留萌海の͏るさと܁、௩࿉

。ਈ௮をご案ඤいたしましたܭኈ、ز一本間܃

そして最ࢃに、留萌クラブ会員のऎ々࿐会員

のお店ୄ༯にて昼食をとり、࣭道ĳĴ1でढ़

式のられました。それと、これはܦི͒

情報ですが、֨ၚされた会員の中に୷पˮ˟

のষා度ۚ事さんがおりまして、その方の情

報では、ষා度౷ߊ大会はあくまで式で

すが１０月ˏ日Ȇ４日の߄ဟ日Ȇാဟ日にٳट

するとの事で、日ဟ日には本大会をしないと

の事でした。ষා度আ会長さんにその話を

֨き̨ࠑます。

Ȇՠ༆ˮ˟より８月会報と˕月႕会案ඤをႀ

しました。

Ȇ先に֨きき、ༀ山ܱැ学会のॷ੩会員

の༡ਬと、100円༡߄Ｂ˫˴を回します。先

ܙ付していない会員さんはよろしくおܐい

します。
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ていただきましたが、˕月８日ٳटの౷ߊ༞੩

ႁ出来るފについて、൚日ごࡑ事業Ȇ業体߄

会員さんにਬまっていただいて൚日ίロΈラム

のږを本日႕会ਞၭࢃにٳटいたします。ご

いいたܐႁいただける会員さんはよろしくおފ

します。

Ȇၻい事がありました。　 ఱൌٛಿ

Ȇ日ۏ留萌新にशりました。　 ളᰦ֥ٛ

Ȇٯ様のご多ࢨをܫැして。　 ಎ֥ٛ

Ȇौ日サ;に入っていてಏのၻい知人に会い

֥ٛݠしいサ;になりました。　 ඵΦڢ

Ȇौ日、૰܊ݳのサ;で知人に会い、ڢしい

時間となりました。　 ۾֥ٛ

　前　回　　ˏ０８Ȅ０００円

　今　回　　　˒ Ȅ０００円

　累　計　　３１４，０００円

（先週のつづき）

　႕えば、生前௭ဓをしている株式を֒留分の

ࠗॳ式の所から外してしまうとか、生前௭ဓさ

れた株式のບڣثをࡥ定しておく。これは生前

௭ဓされたࠑࢃ者がಫって株式のບڣثが多

くなったのに、これが相に۾߸すると自分が

అをするという事で、色々な方法があります。

この様な事をするためには、ଔ定相人と言っ

て、その人がཌくなった場合に相人になる人

ోを言い、そのଔ定相人みんなが合փをして

おく事が大事です。これは「ؠがཌくなった場

合、長がこの事業を֨きࠑいでいくので、こ

うしてくれ」とٯで合փをしておく、生前に対

ॐをしておくことが大୨だと思います。ळかい

話は門زの方にいていただければよろしい

と思いますが、֒留分というものがあるのだと

いう事、それに対応しておくことが必要である

とژえておいて欲しいと思います。その他とし

て、事業ࠑઇ୕ଷという事で自社株式にかかる

相୕を大໙にစထするଷ度もございます。ཌ

くなった人がయນ者で、ࠑࢃ者の方が、相の

時には役員である事など、生前௭ဓの場合はˏ

ා前から役員であることなど、中小ܑ業である

事など、ࡹ用をきちんとする事など、この

様なૄをクリアすれば、色々と位に൱くも

のがあります。

　ごઇ知の方は多いと思いますが、ঘཌప߄

だとか、ঘཌ༗߄ࡏ、こういったものには相

୕がڥからないიがありますよといった事で、

相୕をဲえる事が出来る場合があります。気

を付けてて欲しい所では、ࠐ営者としてञ࠴や

ञ務や༞ੲ、担༗などを֨きけていらっし͝

る方もいると思いますので、これらも΅チッと

考えておかなければなりません。ࠐ営者が会社

に対してし付けを行っている場合が多くあり

ますが、「༐फはいつでもいいよ」と言っていて

も、ཌくなった場合はこのお߄は相़ॲにな

りますので、ࠑࢃ者はよいがその他の相人に

してみれば「私の৾り分だから்く࡛߄化して

くれ」と言われ、「お߄をください」と言われる

場合があります。これらも事前の対ॐが必要に

なります。ࠑࢃ者問ఴとして、事業ઇࠑの場合、

色々とॽ事を学んでもらう事が必要で、事業運

営に必要な務のス΅σ、ࠨॳを見る、୕߄

の知েをژえまし͡うなど、ܑ業の人事コンί

ライアンスのことなどもちろん必要ですし、ࠐ

営者としての分ଢ଼ࠐ営౯など、業ٮの൲࢜な

どやࠐ営۪ޏ、లඵ業として新たな事業を֗

てるなどお߄のࠗॳリスクマΥΐιントなども

必要になってくると思います。

　事業ઇࠑも、ࠑࢃ者の଼֗も相対ॐもやは

り、生前に΅チッと対ॐをしておくことが大୨

です。会社もزも大୨ですので、自分の思い

を΅チッとഥえておく事が大୨だと思います。

にならないように、円ྖな̨֨ࠑをしてい

ただければと思います。本日は୩い話でしたが

ごୄಶありがとうございました。
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来賓卓話「良い薬の飲み方と健康体操」
　　　　北海道ファーマライズ留萌大町店

　店長　吉田　　龍 様

　本日はこの様なお話の出来る場を設けていた

だきありがとうございます。身近なようで、あ

まり身近でない薬局の上手な使い方と最新の情

報、そしてどこでも出来るコンバットエクササ

イズの紹介をいたします。

　まずは、簡単な自己紹介をいたします。私は

株式会社北海道ファーマライズが運営する留萌

大町薬局で薬局長をしている吉田龍と申します。

荻野病院さんの斜め前にある薬局で、なかなか

知名度が低いかなと思います。趣味は筋トレで、

主食は肉です。今でも朝の４時４５分に起きて筋

トレをしています。肉を１日２回は食べますが、

最近尿酸値が上がってきて痛風発作が月に１～

２回起きまして、そろそろ西原先生の所に行か

なければと思っております。この度、留萌ロー

タリークラブの田中会員の紹介で話をさせてい

ただく事になりました。田中社長と私は同じ小

学校で高校では柔道部に所属しておりました。

お互い若い頃はスリムだったなと思っておりま

す。　

　本日のお話は、外来服薬支援と薬局が行う在

宅業務、かかりつけ薬剤師、そしてコンバット

エクササイズ入門編の４つです。

　まずは外来服薬支援ですが、これには色々あ

り、多いのが一包化と言って朝昼晩と飲む薬を

一包にまとめて、飲みやすくする調剤方法です。

これをすると、いちいちシートからＡの薬は１

錠、Ｂの薬は２錠と出して飲む必要がないため、

飲みやすく飲み間違いも減ります。しかし、複

数の病院にかかってそれぞれが一包化すると、

それぞれ見分けがつかなくなってしまい、高齢

者には間違えて同じものを飲んでしまう事があ

ります。薬の種類によっては血圧の薬や安定剤

などは十分に気を付けなければなりません。そ

こでこの様な時にどうするかと申しますと、薬

局で薬を全部預かって一包化しなおす事で、患

者さんの飲み間違えるリスクをぐっと減らす事

が出来ます。また他の薬局でもらった薬でもこ

の様にすることは出来ます。全ての病院の薬を

合わせてまとめ、色分けしてお薬カレンダーの

朝昼夕の色分けに沿って薬の袋に色付けをしま

す。そうすると高齢者の方も自分でお薬カレン

ダーに薬をセットしやすくなります。外来服薬

支援とは、この様に一旦調剤した薬を飲みやす

く出来るように調剤しなおしたりする事です。

それ以外にも、患者宅に伺い、どの様にすれば

服用しやすく出来るか相談に乗り、色々と工夫

やアドバイスしたりする事も含まれます。気に

なる費用は１８５０円で高いかと思われますが、月

に１回で、かつ１割負担であれば180円位です

ので、それほど患者さん本人には負担にならな

いと思います。薬を服用できず、山の様に薬を

余らせて捨ててしまう事を考えると、きちんと

服用できる方が医療費削減に役に立つと思われ

ます。最近では訪問看護ステーションからの相

談も多く、患者さんの自宅を訪問して色々提案

させていただく事も多くなってきました。

　さて、２番目は薬局が出来る在宅対応です。

「体が不自由で薬局まで行けないので自宅て届

けて欲しい」「複数の種類の薬を飲んでも大丈夫

だろうか」「飲み方、飲み合わせが分からない」

「複数の病院からの薬でゴチャゴチャになって

分からなくなって整理できない」「最近薬が飲み

にくくなった」など、薬局に相談される事が多

くなりました。ちなみに、私の所の薬局では在

宅さんは全て薬を預かり、一括して管理する所

から始まります。在宅対応した場合、外来服薬

支援の費用はかからなくなります。薬をきちっ

と服用できるように何度も訪問する事がありま

す。訪問で費用が発生しますが薬の管理料がか

からなくなりますので、それほどの値上がりに
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はなりません。費用はに１回、月４回までか

かりますが、それ以上はかかりませんので、ୃ

ೄ人費を考えるとলになります。

　在宅訪問までのၠれにはドクターからのջှ

と、薬剤師からの提案、ΉアマΥからのջှが

あります。薬剤師は患者さん宅に訪問し、服薬

ঐ൵をしてેޙをドクターやΉアマΥに報࣬。

ॼ薬が࣯い時は服用の་ࢵや薬の削減൝をドク

ターに提案する事もあります。前に薬があまり

飲めていないとの報࣬を訪問看護からけたド

クターのջှで在宅に入った事があります。そ

の方は入った൚時は知ેఠも՛く、薬は飲め

ないેఠでした。薬をセットしてܦったࢃに

中にႲ၁が来て「いつزに入った」とクレーム

のഩ話が来たこともあります。私がزを訪͇た

事もདྷれているのです。このお宅には２～ˏ

回ほど在宅ঐ൵に入った事もあり、費用ݥで

きるのはに１回までなので、ۖ全にলの案

でした。この方も在宅訪問をけていくうち

に薬をしっかり飲めるようになり、どんどんે

ఠがၻくなり、ঔ設に入らなければならないと

いうેఠだったのが、今では一人でࡓ気に༥ら

しています。知ેఠも٨し、１間前に私

と話したඤယもژえている位になりました。こ

の以来、私は在宅と外来服薬支援にႁを入れ

るようになりました。

　最ࢃにかかりつけ薬剤師ଷ度についてお話を

します。一人ごঐ名の薬剤師をࠨめて、その薬

剤師がࢫ࠲相談や薬の管理、服薬ঐ൵൝を行う

ଷ度です。薬局で薬をもらう時はྀ回薬剤師が

違うという事が多いですが、かかりつけ薬剤師

をࠨめるとྀ回同じ薬剤師が担൚します。その

薬剤師が一ࡓ管理を行う様になるので、ਹ複薬

だとか、この薬はいらないのではと気が付きօ

くなります。かかりつけ薬剤師とかかりつけ薬

局をࠨめておくと、先に୰ྶした外来服薬支援

や在宅対応にも֊行しやすくなります。一႕を

上̬ますとこんな事がありました。私がかかり

つけ薬剤師を務める方のお༦様の相談をけた

時のことです。あまりમしくは話せないのです

が、この方もඳしい病気を༴えており、お༦様

のેఠ՛化により、ご自身のેఠもかなり՛化

したેఠでした。お༦様のેఠをમしくくと、

これはすぐに介護۾ႲにႲ၁を৾り、ୈ૰شか

ෞ外شをさせた方がၻいેఠだという事が

わかりました。༶っておいたらޔらくുވれ、

よくΣνースでく最՛のࠫྎもே௨されまし

た。すぐにΰσΩーさんがزに入れるようにし

て、ୈ૰شもできるようにしました。この

。本人もお༦様もેఠは٨していきました、ࢃ

かかりつけ薬剤師はこんな事まで၁んでいく業

種だと思っております。ۜژとしては、ଡ଼౷֖

のش学者、ごփ見番だった薬ؚさんの໘ࡀだと

思っています。は西原先生にീられた事があ

りました。「何でؠが前立ஏのহ療をしている

患者にそのままࢯコリン薬をളすんだ」と前立

ஏが՛い方に風৯薬൝に入っているࢯコリン薬

をൎဓしてしまうとシッコが出なくなってし

まうのです。Ȩ薬をളしてਞりȩという事になら

ないように、私はその時のことをདྷれずにಫ

る事にしています。

ȴなじみの薬剤師をつくろうȵ

ӱੜ方をもらったら必ず行くかかりつけ薬局

をつくろう。

Ӳかかりつけ薬局でှできるかかりつけ薬剤

師を見つけよう。

ӳ薬局で申し出て、同փをわしたらۖၭで

す。かかりつけ薬剤師料はĳ0円から100円で

す。Ȫ負担割合により་൲ȫ

　以上、外来服薬支援、薬局の在宅支援、かか

りつけ薬剤師についてお話をさせていただきま

した。

第９回　９月５日（水）　天候 / 曇
潅 潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅潅




